


En realidad, con el repunte
del equipo de Broggi alcan-
zando nueve partidos sin de-

rrotas, hasta Instituto que nos
cortó la racha, fueron varios los ju-
gadores que estuvieron en un nivel
parejo, muchísimo más elevado
que al comienzo de la gestión.

Seguramente tuvo que ver que la
base no fue variando tanto como
en los primeros partidos, que se
fue armando una estructura y, con
el aporte de los dos refuerzos lle-
gados (Luján y Fornari), el técnico
percibió que se podía jugar de ma-
nera distinta, sin tanto pelotazo a
dividir e hilvanando los avances
con otro enfoque.

También ha sido positivo el “re-
torno” de Vernetti en los últimos
partidos, las apariciones de Ojeda
y, por las bandas, la concentración
de Izco y Bay para desdoblarse en
marca y proyección, algo que en
Córdoba no hicieron.

La seguridad de la dupla central
desde la incorporación del Pucho
Barsottini le dio al técnico la posi-
bilidad de mover las piezas según
la necesidad. Porque Pier Barrios
se adaptó como segundo central
(aunque Canto lo hizo muy bien),
más la seguridad que trasmite
Bailo, fundamental para conver-
tirse en ese arquero sólido que
Ferro venía necesitando.
El medio sí sufre diversas modifi-

caciones en base a rivales, suspen-
siones o lesiones, pero con una di-
ferencia que podría explicarse
entre más marca (Aquino) y más
fútbol (Torres) ya que Alderete re-
cuperó su nivel y Affranchino se
muestra como una variante ade-
cuada al momento del partido.

Adelante, la rotación que elige el
entrenador de poner a Castillejos
si se juega de visitante y al Pupi de
local, hasta el momento, ha ren-
dido sus frutos solo en parte,
siempre y cuando estén en cancha
Luján o Fornari o ambos para
acompañarlos como media punta.
En soledad, cuando hay  un único
punta, tanto Gonzalo como Sal-
merón, no hacen otra cosa que in-
vitar a que el rival gane terreno y
nos vaya encerrando en campo
propio.

De la campaña no nos podemos
quejar. Queríamos pelear por algo
después de 17 años y lo estamos
haciendo. No hay que caerse con
el traspié en Alta Córdoba. Hay que
disputar aún partidos muy compli-
cados y recordar que quedamos li-
bres en la penúltima jornada. No
es descabellado aferrarse a la lucha
por el segundo ascenso y si el
equipo mantiene el rumbo, podre-
mos llegar al final con chance. hay
33 puntos en juego todavía.
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INSTITUTO LO FESTEJÓ COMO LA FINAL DEL MUNDO

En el segundo tiempo salieron dormidos”, fue
la frase de Marcelo Broggi apenas de detuvo
a hablar con la prensa tras el encuentro en

Córdoba. Después de un aceptable primer tiempo,
aunque sin llegadas, daba la sensación que en el
complemento se podía ganar. Pero esta vez, los ju-
gadores no respondieron.
Flojos los laterales, muy preocupados por no pro-
yectarse y en el caso de Bay, desconocido en algu-
nas intervenciones. Barsottini dio ventajas y por el
contrario, Barrios impuso prestancia en la marca.
Bien el arquero, como siempre, tapando dos o tres
pelotas increíbles y buen partido de Alderete en lí-
neas generales.
Por las bandas, ni Affranchino ni Ojeda estuvieron
en el nivel que se pretendía; lo de Luján lo comen-

tamos en la página 7 y Castillejos, en uno de sus
peores partidos.
Dos goles en cuatro minutos derrumban a cual-
quiera, pero a nuestro humilde entender las va-
riantes de Vernetti y Pupi debieron realizarse de
entrada, ante el flojo nivel de los que estaban en
campo.
Ganó Borwn, empató Chicago, ganó Chaca, em-
pató Argentinos, ganó Instituto, perdimos... pero
estamos a siete puntos del segundo que debe
venir a Caballito (aunque adeude un partido) y res-
tan jugar otros 33 puntos. No estamos cómodos,
teniendo en cuenta que en un momento estuvi-
mos a dos, pero matemáticamente hay chances y
es lo que debe entender este equipo: pelear como
sea, todo, de aquí al final. Y no rendirse.

Hasta los medios cordobeses hablaban de la paternidad. Veían la camiseta verde y sufrían.

Lástima que jugamos con la blanca y nos cortaron la racha y la ilusión

Andy Alderete, el “Rey”del medio

ARGENTINOS

C.Córdoba (V)
Boca Unidos (L)
Ind.Mza. (V)
Santamarina (L)
Flandria (V)
Juv.Unida (L)
Los Andes (V)
Gimnasia J. (L)
Chicago (V)
Libre
Instituto (L)

Chacarita (V)

BROWN M.

Crucero (L)
Estud.SL (V)
Douglas (L)
Dálmine (V)
A.Paraná (L)
Brown A (V)
All Boys (L)
Ferro (V)
Almagro (L)
C.Córdoba (V)
Boca Unidos (L)

CHACARITA

Ferro (V)
Almagro (L)
C.Córdoba (V)
Boca Unidos (L)
Indep.Mza (V)
Santamarina (L)
Flandria (V)
Juv.Unida (L)
Los Andes (V)
Gimnasia J (L)
Chicago (V)
Argentinos (L)

CHICAGO

Boca Unidos(V)
Indep.Mza (L)
Santamarina (V)
Flandria (L)
Juv.Unida (V)
Los Andes (L)
Gimnasia J (V)
Argentinos (L)
Instituto (V)
Chacarita (L)
San Martín (V)

FERRO

Chacarita (L)
San Martín (V)
Crucero (L)
Est.SL (V)
Douglas (L)
Dálmine (V)
A.Paraná (L)
Brown A. (V)
Brown M. (L)
All Boys (V)
Libre
Almagro (L)

INSTITUTO

Almagro (V)
C.Córdoba (L)
Boca Unidos (V)
Ind. Mza (L)
Santamarina (V)
Flandria (L)
Juv.Unida (V)
Los Andes (L)
Gimnasia J (V)
Chicago (L)
Argentinos (V)
Libre

ESTO ES LO QUE LE RESTA A CADA UNO DE LOS CANDIDATOS

5662 5152 4949
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30 Años de 

Historia y Pasión

El Fixture de la 
“B Nacional” 2016/17

1º Fecha / 24º Fecha

FERRO 4 - C. Córdoba 3   ( 1 - 4 )

2º Fecha   

B. Unidos 1 -  FERRO 3  ( 2 - 1 )

3º Fecha 

FERRO 1 -  Indep. Mza. 2  ( 0 - 0 )

4º Fecha 

Santamarina 1 / FERRO 1  ( 1- 0 )

9º Fecha 

FERRO 4  / Chicago 1 ( 1 - 1)

10º Fecha

Argentinos 3 / FERRO  1 ( 0 - 0)

11º Fecha 

FERRO  2 / Instituto 1  ( 2  - 0 )

12º Fecha 

Chacarita 1 / FERRO 0 

17º Fecha 

FERRO  1 / Dálmine 1

18º Fecha

At. Paraná  0 / FERRO 0

19º Fecha 

FERRO 0 / Brown A. 0

Brown M. 4 / FERRO 1 

20º Fecha 

5º Fecha 

FERRO 3 / Flandria 0  ( 0 - 0 )

6º Fecha

Juv. Unida 0 /  FERRO 0 ( 7 - 2 )

7º Fecha

FERRO 0 / Los Andes  0  ( 1 - 1 )

13º Fecha

FERRO 1 / San Martín 1

14º FechaJuv. Unida

Crucero  1 / FERRO 1

15º Fecha

FERRO 0 / Sp Estudiantes SL 0

21º Fecha

FERRO 3 / All Boys 1

22º Fecha 

Libre FERRO

23º Fecha 

Almagro 0 / FERRO  1

8º Fecha 16º Fecha

Gimnasia j.  0 /  FERRO 0 ( 4 - 0 ) Douglas Haig  1 / FERRO  1

En la Segunda Rueda
(X-X) se invierte la
condición de Local

Torneo Largo con 2 Ascensos a Primera y 4 Descensos

Gente de

Ferro
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VENDÉ MÁS, PROMOCIONÁ A TU COMERCIO O EMPRESA
ANUNCIANDO EN “Revista GENTE DE FERRO”

12.000 SOCIOS,  MILES DE HINCHAS Y VECINOS DE CABALLITO 

VERÁN  TU AVISO en la edición de Papel o en Internet

Celebramos  30 AÑOS  ininterrumpidos junto al Verde 

gentedeferro@yahoo.com.ar  Facebook: Gente de Ferro 3972-4022 / 156-372-6935
www.gentedeferro.com.ar

LA GENTE VOLVIÓ A ILUSIONARSE

VERNETTI ESTÁ MÁS CERCA DE SER ÉL OTRA VEZ



El equipo, que sólo cayó una vez en el templo,
evidentemente ahora se hace fuerte en Caba-
llito, al revés a como sucedía antes. Como visi-

tante es la materia pendiente salir a ganar, aunque
ha mejorado bastante en sus últimos planteos, a sa-
biendas de que a esta altura del campeonato, con tan
poquito para el final, no se pueden perder puntos por
más que el resto, en general, nos venía dando una
mano con sus propios resultados, salvo Brown que
repuntó tras una ligera debacle.

Casi siempre Ferro, afuera, juega bien el primer
tiempo y, como ocurrió en Córdoba, los jugadores
“salen dormidos” o se “palman” en la etapa
final. Pasó con Flandria, con Los Andes y con
Instituto.

¿Y po rqué titulamos con Nahuel Luján? por-
que indudablemente y más allá del buen ren-
dimiento individual en general, con su
presencia se ganó en técnica, en manejar

mejor los tiempos, las pausas y los avances. Además,
se mueve por todo el frente de ataque, puede apor-
tar gol y no es poca cosa. El se ganó la tapa este mes.
En Instituto junto a Bailo estuvieron un escalón más
arriba que el resto. El arquero, sobrio, seguro, nada
pudo hacer en los goles y el “Gato” Luján, que había
arrancado con muy buen primer tiempo, se empe-
cinó en hacer la personal -nos dijo antes del partido

que quería convertir dos goles- y siempre terminó
mal la puntada final, hasta que fue reemplazado.
De todas maneras, por el balance en los últimos par-
tidos, ha sido el jugador más atrevido, más técnico y
más verticar del equipo, algo que faltaba.
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LA MAGIA
QUE LE 
FALTABA
A ESTE
EQUIPO
LLEGÓ 
DESDE  LUJÁN

Nota de Tapa

Pero... largala antes, Gato, 
largala antes...



E
l equipo de Jorge Cordon sigue cosechando

buenos resultados. La Reserva de Ferro ven-

ció a Estudiantes de Caseros por 2 a 0 en su

último compromiso al cierre de esta edición, y se

acomodó en la punta de la tabla de posiciones, a

dos puntos de su inmediato perseguidor, Villa Dál-

mine, restando apenas dos partidos para

que concluya.

Con pocos nombres que han tenido con-

tacto con la primera división, pese a haber

varios futbolistas que no tienen continui-

dad con Broggi, por ejemplo encontramos

en la última formación a Iván López, Na-

huel Amarilla, Federico Murillo, Matías Ra-

mírez y Matías Muñoz.

Completaron el once titular contra el albi-

negro, Cano (autor del segundo gol), Chu-

liver, Mariatti, Murillo, Gonzalo Ramírez

(quien había abierto el marcador ganán-

dole un mano a mano al arquero) y Ba-

rranco.

Oeste suma 27 unidades y deberá comple-

tar su participación contra All Boys y frente

al Deportivo Armenio.

El entrenador se mostró muy conforme con

el rendimiento de sus dirigi-

dos y tiene esperanzas que en

el corto o mediano plazo algu-

nos de estos futbolistas se

sumen al plantel principal

para que continúen con su

progreso.

Foto: Ferro Oficial
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LA PUNTA QUEDÓ “RESERVADA”



El mes pasado se reunieron en Barcelona. Los hinchas de
Oeste que viven en España se van multiplicando y a través
de las redes sociales se comunican, se informan, se juntan

de tanto en
tanto y disfru-
tan cada mo-
mento como
si estuviesen

en Caballito. 
El asado es la excusa, las anécdotas, los recuerdos y las lágrimas,
brotan. El último de los cónclaves fue más organizado. Hubo vi-
deos de salutaciones para la peña por parte de Incorvaia y Pupi.
Se le entregó un carnet honorario al Mono Burgos; se hicieron
escudos y camisetas de la Filial y quedaron en reunirse próxima-
mente. Hay integrantes en distintas ciudades y ya no hay fronte-
ras para tan inmensa pasión.
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Federico García Lorca 350 - Caballito

4431- 8282 / 4787 - 0017

LA FILIAL DE FERRO EN ESPAÑA CADA VEZ COBRA MÁS FUERZA
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Si sos hincha de Ferro y querés vender
la Revista Gente de Ferro en la cancha

los días de partido (a comisión)
no dejes de comunicarte con nosotros.

Se requiere vivir en la zona, 
buena disposición,  ser muy puntual,

sociable, simpática/o y tener 
entre 18 y 25 años

gentedeferro@yahoo.com.ar
156-372-6935 o en facebook:

Gente de Ferro

TRABAJÁ CON NOSOTROS

PARA 
PUBLICAR

en 
Gente de Ferro

3972-4022

PARA  PUBLICAR
tu Aviso en 

Gente de Ferro

3972-4022
Nuevo  te lé fono  f i j o

gentedeferro@yahoo.com.ar

Facebook: Gente de Ferro

www.gentedeferro.com.ar
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Los Goleadores de Ferro en
la “B Nacional” 2016/17

LAS ESTADISTICAS 

PROXIMOS RIVALES
Chacarita (L) revista de mayo

S.Martín Tuc. (V)
Crucero del Norte (L)

Sp. Estudiantes  SL (VI)
Douglas (L) entresemana

Gonzalo Castillejos 15

Luis Salmerón 8

Guillermo Vernetti 7

Nahuel Luján 3

Facundo Affranchino 3

Lucas Acevedo 1

Oscar Sainz 1

Jonathan Bay 1

Elías Borrego 1

Lautaro Torres 1

Pier Barrios 1

Gustavo Canto 1

Reinaldo Alderete 1

Martín Ojeda 1

(Uno de los goles del Pupi pudo haber
sido adjudicado a un rival en contra) 

Equipos PTS PJ

Argentinos 62 33 

Brown P.Madryn 56 32 

Chacar ita 52 32 

Nueva Chicago 51 33

FERRO 49 33

Inst i tuto 49 33

Almagro 46 32 

Brown Adrogué 46 33

Ctral .   Córdoba S.E. 44 32

Al l  Boys 44  33

San Mart ín   Tuc. 43 32

Los Andes 43 33 

Gimnasia  J . 42 33 

Indep.   Rivadavia 41 32 

Sp.   Estudiantes  SL 41 32

Santamarina 40 32

Flandria 39 31

Douglas  Haig 39 32 

Juv.   Unida G. 38 33 

Boca Unidos 36 32

Vi l la  Dálmine 33 33

Crucero del  Norte 30 32 

At.   Paraná 27 33    
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Tuvieron que pasar 15 años. Increíble que ya hayan trans-
currido, desde la partida de Cacho  Saccardi, símbolo, ídolo
indiscutido del verde, jamás en ese lapso dejó de estar la-

tente en la memoria de la gente, en los cantos de tribuna, en las
anécdotas que van pasando de generación en generación. Mu-
chos tuvimos la suerte de verlo jugar, algunos debutar, otros de
su vuelta al Club tras su paso por el Hércules de Alicante; los más
jóvenes, lo recordarán tal vez en su etapa de entrenador, aquellos
últimos pasos en Primera División y el esfuerzo por no perder la
categoría. Sus festejos con los jugadores ante cada triunfo, las
declaraciones siempre surgidas desde el corazón y esa grandeza
que lo caracterizó en el fútbol y en su vida.

Gerónimo Saccardi se fue muy joven. Apenas tenía 52 años,
pero en este busto erigido en las puertas del quincho, en ese
trayecto que durante años supo recorrer, estará el recuerdo y
la devoción permanente al mayor emblema del fútbol de Ferro
en su derrotero.

Gente de Ferro conversó con uno de los hacedores de este ho-
menaje. En nombre de un grupo de amigos nos contó cómo sur-
gió la idea y cómo se pudo concretar.

-Contanos cómo nació esta historia. Tu nombre, la idea, la con-
creción.
-Mi nombre es Alejandro Farache. Somos un grupo de 30 amigos
de la cancha de toda la vida que cuando se puede (hoy no hay
visitantes) seguimos a Ferro a todos lados y un día decidimos jun-
tarnos para ver qué podíamos hacer. Coincidimos en que Cacho
Saccardi merecía una escultura, y como yo soy artista plástico -
estudié en la Escuela de Bellas Artes-, me contacté con Diego Co-
rralero que es un ex compañero de la escuela y le otorgamos la
misión de construir el busto para Cacho Saccardi. 

- ¿Cómo hicieron para solventarlo?

-Yo pinté un cuadro también de Cacho, lo rifamos entre los hin-
chas de Ferro. Con eso recaudamos algo de plata, después pusi-
mos más dinero nosotros, pagamos la escultura, y la idea fue
homenajearlo con esta convocatoria llamando a ex jugadores, a
los socios, la gente y hacer de esto una fiesta del fútbol reivindi-
cando esa pasión que tenemos, poco fácil de entender, y quisi-
mos agradecerle a Saccardi que es quien nos representa.

El eterno Capitán : Un Cacho de 
su corazón ya volvió a Caballito
El eterno Capitán : Un Cacho de 
su corazón ya volvió a Caballito
El eterno Capitán : Un Cacho de 
su corazón ya volvió a Caballito

Una de las tantas fotos que se sacaron los hinchas

Alejandro de Caballito, uno de los gestores del busto
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Cristian es el hijo menor de Gerónimo, que

nació en España cuando Cacho jugaba en

el Hércules, pero indudablemente Alejan-

dro Saccardi, el mayor, es quien desde

hace 15 años participa en cada recorda-

ción, interactúa con los hinchas a través de

las redes y habla con el periodismo cuando

se lo requiere.

Gente de Ferro es uno de los medios que

más notas le ha hecho a lo largo de estos

tres lustros que ya llevamos sin el ídolo, y

en todas nos ha demostrado esa herencia

interminable de cariño y el agradecimiento

que siente por Ferro.

Una vez más, en el marco de la inaugura-

ción del busto, visiblemente emocionado

charló con nosotros en medio de las felici-

taciones, las lágrimas y los abrazos, más

decenas, cientos de celulares que reque-

rían la foto que todos deseaban conservar.

-Bueno, me imagino: ¿Emoción pura, no?
-Sí, esto es increíble, me voy a desmayar, en

cualquier momento me desmayo. Estoy

muy contento, la verdad. Increíble lo de la

gente, la agrupación, los hinchas, el presi-

dente que se portó en permitirle a los chi-

cos poner esto. Emocionante todo.

-Qué bueno que estos pibes hayan tenido
la iniciativa. 
-Muchas veces hubo gente que me decía

que querían hacer la estatua, pero estos

chicos se decidieron y sé que con un sacri-

ficio impresionante: hicieron rifas con re-

cuerdos de mi viejo que yo les di,

vendieron cosas para juntar plata y la ver-

dad, que les quedó divina.

-Por suerte ahora lo vamos a tener siem-
pre aquí, al lado de la cancha…
-Y que nos ayude para ascender. Este año

tenemos que ascender, que Dios lo quiera,

para que la fiesta sea completa. Él quería

sacar a Ferro Campeón como técnico y

aunque no lo va a lograr, estará aquí pre-

senciando ese momento que tanto desea-

mos.

Claudia Valerga

-Él ahora nos está custodiando. Tiene la mirada en la
cancha desde acá y vos, probablemente, uno de los ges-
tores de este homenaje, ni siquiera lo viste jugar…
-No lo vi en directo, yo era muy chico pero bueno, aprendí
mucho de Saccardi después. No sabía bien quién había
sido, pero supe la gran persona que fue, lo buen jugador
y ese cariño y amor que tenía por nuestra camiseta. Eso
la verdad que me conmovió muchísimo como también co-
nocer a los hijos, que son dos personas excelentes. Mere-
cía un homenaje y lo hicimos. Como me gusta mucho el
arte colaboré por ese lado, pero en realidad repito, somos
30, 35 que pensamos igual, le pusimos el mismo cariño y
la verdad es que creo que lo conseguimos y es merecido.
-Gracias, en nombre de los hinchas.
-No, gracias a ustedes por estar.Diego Corrarello

El Artista elegido
Uno de los cuadros de Farache

Cristian y Alejandro Saccardi, junto al busto de Papá Cacho

SUS HIJOS NO PUDIERON OCULTAR LA EMOCIÓNSUS HIJOS NO PUDIERON OCULTAR LA EMOCIÓN
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E
sta vez no fue convocado por programas te-

levisivos para hablar sobre la violencia en el

fútbol y los barrabravas. Gustavo Grabia fre-

cuenta Caballito porque es hincha de Ferro más allá

del periodismo, y cada vez que juega el verde o,

como en esta ocasión, el Club “llama”, él dice pre-

sente. Hablamos sobre el tema excluyente en la

previa ante Gimnasia de Jujuy y el 4 a 0: Saccardi.

“Para mí que esté acá Cacho es el homenaje que

se le debía a él y en este lugar. Creo que el busto

de Griguol también tendría que haber estado acá

pero que esté Cacho, es como la salvaguarda para

todos nosotros. Es el ídolo máximo del club. No sé

si es el mejor jugador que pasó por Ferro, creo que

no de los que yo vi, ya que hubo algunos que lo su-

peraron en técnica, pero hablando de sentimiento

por Ferro, no hay ninguno como él”.

-Cómo lo recordás, cuando seguramente ni eras
periodista cuando jugaba.
-Más allá del aquella imagen contra Boca con la ca-

beza rota cuando siguió jugando y todo lo que hizo

por la camiseta verde, yo nunca me voy a olvidar del

partido que jugamos acá contra Gimnasia cuando él

dirigía a los jujeños, en un lateral desde el banco gri-

tando cuando la pelota se había ido del campo:

“verde, verde, verde”. Esas cosas que te hacen dar

cuenta que es la sangre; como la vez que le ganamos

a San Lorenzo, que lo dimos vuelta en cancha de

ellos (4 a 3) y él festejando dentro del campo como

si estuviera en la tribuna. Es el sentimiento del hin-

cha hecho futbolista, por eso nos representa. Es

mucho de lo que queremos de un jugador: tener un

jugador hincha y, bueno, es un gran homenaje que

esté acá y un orgullo para Ferro.

Claudia Valerga

Grabia: “Era el homenaje que se le estaba debiendo”

EX JUGADORES, EX COMPAÑEROS, UN VIDEO QUE HIZO
LLORAR A TODOS Y HASTA GARABAL, TIMO Y EL CAI 

ESTUVIERON PRESENTES EN EL PATIO DEL QUINCHO

L
uis María (el profe) Bonini, en Chile y con un

problemita de salud, no pudo llegar a la conme-

moración. Pero estuvieron Antonio Garabal,
Carlos Aimar, Carlos Griguol, José Bernabé (Ratón)
Leonardi, Roberto César (Chupamiel) Franco, el
gordo Jorge Cordon, Daniel González...
También dirigentes y los vicepresidentes del Club

Guillermo Bameule y Alberto de Aloysio (Daniel
Pandolfi no estaba en el país), socios, hinchas, ami-

gos, prensa partidaria.... Cacho fue una Gloria en

Ferro y todo el mundo verdolaga, las Peñas del inte-

rior, en las redes sociales, los ya instalados en la tri-

buna, estuvieron pendientes y deseosos de visitar el

busto de Cacho. Como no podía ser de otra manera.

El Ratón Leonardi, el CAI Aimar, el Vicepresidente Bameule, Jorge Cordon, entre otros, hicieron uso de la palabra. Timo: presente



Gente de Ferro 15

Allá por fines de los sesenta y
comienzos de los años setenta,
surgió a la fama una cantante

que habría de revolucionar el hasta
allí un género musical pseudo olvi-
dado como el tango. Una voz grave,
con tinte angelical, que aportó algo
siempre muy valorado en el artista: la
personalidad diferente.

Rosanna Falasca, una santafesina de
Humboldt de apenas 16 años, hizo su
presentación en un programa televisivo
que buscaba nuevos talentos para el
tango. Silvio Soldán y Juan Carlos
Thorry, conducían los “Grandes Valo-
res” que tuvo la particularidad de des-
cubrir cantantes que, con el tiempo, se
codearon con el triunfo como Guiller-
mito Fernández, entre tantos otros.

La niña, con rostro perfecto, sus ca-
bellos lacios y rubios y esa voz dis-
tinta, sólo necesitó entonar una
canción para que todo el país hablase

de ella. Don Alejandro Romay, el pro-
pietario del viejo Canal 9 inmediata-
mente la contrató y a partir de allí,
Rosana se codeó con la profesión que
había soñado: ser cantante.

Madreselva, Como Ninguna, Amor de
Verano, Bajo mi piel, Nostalgias, El úl-
timo organito, La última curda, Pero yo
sé, El pañuelito, La cumparsita… todos
temas entre otros, que le posibilitaron

grabar y trabajar en distintos lugares
del país y el exterior. 

Triunfó en “La Botica del Angel”, pub
referente si los hubo, junto al Gordo
Bergara Lewmann. Protagonizó tres
películas como “Arriba Juventud”,
“Siempre fuimos compañeros” y “Te
necesito tanto, amor”.

En pleno auge, en noviembre de 1982,
los médicos le detectan un cáncer de
útero cuando apenas tenía 29 años. En
febrero, el día 20, del año siguiente,
Rosanna fallece. Una multitud la des-
pide en el cementerio de Chacarita en
medio de aplausos. Desde 1995, sus
restos descansan en el cementerio de
Humboldt, en Santa Fe.

Tenía 5 hermanos: Cristina, Ado, Daniel,
Roberto y Marcelo. Su papá, Ado Rino
Falasca, fue cantante melódico y un re-
conocido sastre. De allí, seguramente,
Rosanna heredó el amor por la música.

Juliana tiene 27 años, juega handball en Ferro y aunque se con-
sidera tímida, le gusta cantar. Claro, si le gusta la música, lleva
ese apellido y además exhibe un parecido notable con la ma-

lograda artista, teníamos que hacerle la pregunta obligada: ¿Algún
parentesco con Rosanna Falasca?
-Sí, afortunadamente soy sobrina. 
Posiblemente si no conocés mucho de tango o no tenés la edad su-
ficiente, no hayas oído hablar de su tía, de quien te contamos
abajo. Pero quisimos saber algo más y conversamos con esta exce-
lente jugadora verdolaga a quien apodan “Falas”.

“De Rosanna sé lo que me contó la familia ya que lamentable-
mente no llegué a conocerla. Era hermana de mi papá Roberto.
Pero hay gente que me cruza en la calle y si escucha mi apellido,
siempre algo lindo me dice sobre ella. Lo que supe es que era
una chica muy divertida, muy graciosa, de buen humor y que
le gustaban mucho los niños. De vez en cuando vamos a Santa
Fe en donde se hacen reuniones familiares en su pueblo natal,
que organiza aniversarios o fiestas para homenajearla”. 

QUIÉN FUE ROSANNA FALASCA

LA MISMA BELLEZA, DISTINTO “TALENTO”
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E
star en las canchas viendo a Ferro, y no verte cruzar

el campo bolsito en mano para asistir al jugador caído

es, al menos, raro, después de más de 30 años. Sin

pisar el césped pero siempre ligado a Ferro, ahora en otra

función. Contanos.

-Estoy como Jefe o Coordinador del Departamento Médico

del Club. Eso abarca las auditorías de tratamientos por fuera

de lo común, pedido de estudios especiales de los federados

de cualquier deporte y, al mismo tiempo, la coordinación

médica de las guardias que tenemos obligación de tener en

Ferro.

-Es decir que en el Club hay guardias médicas todo el día.
-Sí, tenemos en temporada tres guardias médicas perma-

nentes en Pontevedra cuando está la Colonia y durante todo

el año, permanente dos: en la sede y en el predio del esta-

dio.

-En Federados, además, algunos deportes tienen su propio
médico.
-Bueno, eso sería lo ideal, estamos en una etapa de forma-

ción de eso que demandaría grandes erogaciones pero hasta

ahora, el único deporte que tiene médico permanente es el

fútbol como en la mayoría de los clubes. El profesional y el

Amateur, con sus respectivos kinesiólogos. Pero la idea es,

en un futuro no muy lejano, poder ampliar el Departamento

Médico para brindar cobertura a más deportes federados.

-Cuánto tiempo te demanda este trabajo tan abarcativo.
-Como mínimo, yo vengo tres veces por semana (lunes,

miércoles y viernes seguro) y después nos manejamos per-

manentemente por internet o por teléfono si surgen algunos

problemas: compra de insumos, material descartable para

los distintos consultorios, cambios de guardia, requerimien-

tos de médicos por ejemplo para la Liga Nacional de Básquet

o de Promoción (cuando juega de local hay que poner mé-

dico); cuando juega el Futsal de local, algunos eventos im-

portantes de handball… trabajamos mucho en común con

el Departamento de Educación Física.

-Pero para eso se contratan profesionales de afuera.
-No. Nosotros tenemos algunos desde hace bastante

tiempo que tienen sus turnos, sus horarios; que firman un

libro de entrada y de salida y se les paga de acuerdo a las

horas que trabajan. En realidad tratamos de arreglarnos con

el staff de médicos del club.

-En este lugar (primer piso de la sede) ¿Va a permanecer el
consultorio como venía funcionando?
-No. En este lugar estará la Dirección Médica. Ya están fun-

cionando los nuevos consultorios al lado de los nuevos ves-

tuarios, saliendo del ascensor y la pileta.

-¿Extrañás el fútbol?
-Y, se extraña, se extraña. Cuando puedo trato de venir a

verlo, a veces voy a Pontevedra especialmente en el verano

porque iba a ver cómo estaba el consultorio de allá y veo los

partidos.

-¿Y por qué dejaste?
-Porque ya, realmente, son muchos años en esto y fue algo

consensuado con la dirigencia. Aparte no me daban mucho

las “chauchas” para andar corriendo. Ahora, mirá como

ando. Con bastón porque tengo una hernia de disco. Fueron

muchos años: voy a cumplir 67.

-Pero tenés también otros trabajos.
-Sí, con lo demás sigo igual. El consultorio, la guardia del Pi-

EL HOMBRE QUE MÁS TIEMPO
OCUPÓ “EL BANCO” DE FERRO

DR. ENRIQUE ROTEMBERG
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ñero de los sábados, soy perito médico en los Tribunales hace

treinta y pico de años y tengo una cátedra como docente en

la Universidad de La Matanza. Vida normal. Lo único que

cambié es el fútbol por la oficina, pero siempre ligado a Ferro.

-Y por ejemplo en el Hospital. Nosotros te hemos visto tra-
bajar allí y es duro, difícil por los casos que suelen presen-
tarse. Lo hacés también porque es una pasión…
-Y sí, es una pasión. Es como Ferro eso, una descarga de adre-

nalina. Y encima yo estoy en la guardia de los sábados que es

la más complicada. En las últimos tres fines de semana tuvi-

mos tres personas muertas por heridas de arma blanca en el

tórax. Al último lo estábamos operando pero tenía la arteria

perforada y no hubo manera de salvarlo. Pero son crímenes

o heridos por peleas que no aparecen en los diarios ni en la

tele y pasan a diario porque es una de las zonas más conflic-

tivas de la Ciudad. 

-¿Eso es lo que más se ve?
-Lo que más se ve es mucha delincuencia, narco, ataques

entre ellos, fracturas expuestas por herida de bala. Para que

tengas una idea el único hospital que tiene tres traumatólo-

gos de guardia es el Piñero. Algunos tienen dos y otros, uno.

Está este panorama más la accidentología vial, que también

es importante en Dellepiane, la Autopista Ricchieri. Además

al final del día, uno se fija y más de la mitad de los pacientes

también llegan desde el conurbano.

Lo dejamos trabajar. A la mente nos viene su figura asistiendo

a los lesionados de turno durante décadas, acompañando a

los futbolistas en sus operaciones, sentado en los bancos de

suplentes, siendo el hombre que más los utilizó en la historia

de Ferro. Un traumatólogo, médico deportólogo muy respe-

tado en el ambiente pero por sobre todo, una gran persona

que supo trabajar en comunión con todos los cuerpos técni-

cos que pasaron por el Club, que tiene grandes recuerdos de

Griguol; que demostró ser un asador y cocinero de primera

en las concentraciones de Pontevedra y que, fundamental-

mente, es hincha de Oeste.
Claudia Valerga
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Ingresá a nuestra 

página web

gentedeferro.com.ar
buscanos 

en Facebook 
como 

Gente de Ferro
Publicá tu Aviso

o Suscribite
a través de
Zona Ferro

comunicate:
3972-4022

gentedeferro@yahoo.com.ar

CUANDO EL DEPORTE
LA EDUCACIÓN Y LA

HISTORIA VAN DE LA MANO,
TODO ES MÁS FÁCIL
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VENDÉ MÁS, PROMOCIONÁ a tu
COMERCIO O EMPRESA anunciando 

en la  “Revista GENTE DE FERRO”
12.000 SOCIOS,  MILES DE HINCHAS 

Y VECINOS DE CABALLITO VERÁN  TU AVISO 
en la edición de Papel o en Internet

Celebramos  más de 30 AÑOS  junto al Verde  
gentedeferro@yahoo.com.ar  

Facebook: Gente de Ferro 3972-4022 / 156-372-6935
www.gentedeferro.com.ar
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“Universo Verdolaga”
por 90.7 FM  Flores,  Jueves de 21 a 22 hs.

con la conducción de Alejandra Bondar, 

Flavia Etchervers, Javier De Martino y Alejandro Caruso

“Todo el Club en un solo Programa”

INFoRmACIoNES vARIAS INFoRmACIoNES vARIAS INFoRmACIoNES vARIAS INFoRmACIoNES vARIAS

BASQUET
FRANCO BALBI DISTINGUIDO

E
n la ya tradicional elección

que año tras año hace la

AdC, el base de Ferro

oriundo de Junín, Franco Balbi,
fue elegido como el mejor base

de la Fase Nacional y por ende, in-

tegra el quinteto ideal.

Luego de la ceremonia que se re-

alizó el viernes 19 al mediodía y

que fue transmitida en vivo por

redes sociales, Franco Balbi se

mostraba muy contento y agrade-

cido: “Es un mimo muy grande al
trabajo y al esfuerzo que uno
hace diariamente. Obviamente
estoy muy agradecido a los que
me eligieron, a mi familia, a mis
compañeros que me hacen mejor
jugador, al cuerpo técnico, a los

dirigentes, al equipo de prensa
del Club que me han dado lugar
y a toda la gente de Ferro”.
Balbi disputó los 56 partidos de la

Fase Nacional promediando 28

minutos, 8.96 puntos, 6.13 asis-

tencias y 1.3 recuperos.

Fuente y Foto: Ferro Oficial

POR AHÍ, QUIÉN TE DICE...

A
veces en la vida, cuando

tenés la posibilidad de

estar frente a un estadista

mundial, que no sabes si lo volve-

rás a ver otra vez, tenés que deci-

dir quizas en apenas un puñado

de segundos o minutos, qué prio-

rizas para ese encuentro. Hoy

frente al Papa Francisco en el Va-

ticano, en la audiencia especial de

los miércoles, puse como priori-

dad darle una camiseta de nues-

tro querido Ferro y que bendiga al

equipo para nuestro ansiado as-

censo. Francisco se sorprendió

con el obsequio (y eso que recibe

miles por semana) y de inme-

diato, además de sonreir, recordó

que pocas veces vio un gol tan

hermoso como el que le hizo

René Pontoni, de aquel San Lo-

renzo de los ́ 40, a Oeste. Lejos de

cualquier chicana futbolera, se

trata de la memoria de un

“cuervo” de pura cepa. Seguimos

hablando de otro tema y luego

volvió a observar el verde espe-

ranza que tenía entre sus manos,

me miró cómplice, como acaso

iluminando el futuro que todos

esperamos.

Alejandro Czerwacki.
Agradecemos la gentileza de Alejan-

dro, periodista e hincha de Ferro,

quien por amor al club le llevó la ca-

miseta que Oeste le hizo llegar a

Francisco I a través de él, y además

nos brindó la foto y el texto que la

acompaña.
Ferro Oficial

VENDÉ MÁS, PROMOCIONÁ A TU COMERCIO O EMPRESA
ANUNCIANDO EN “Revista GENTE DE FERRO”

12.000 SOCIOS,  MILES DE HINCHAS Y VECINOS DE CABALLITO 

VERÁN  TU AVISO en la edición de Papel o en Internet

Celebramos  30 AÑOS  ininterrumpidos junto al Verde 

gentedeferro@yahoo.com.ar  Facebook: Gente de Ferro 3972-4022 / 156-372-6935
www.gentedeferro.com.ar




